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就信用卡未經授權交易
的投訴數字

宗數
51宗
88宗
329宗
391宗
382宗

資料來源：金管局

●銀行須在附隨新卡的郵件更為清晰地列明信用
額；日後若要提高信用卡信用額時，銀行也要取得
客戶同意。

●銀行必須獲得客戶明確同意，方可提供超逾信用
額的額外信貸。

●客戶可自主決定自行啟動或關閉信用卡的無卡交
易的功能，或調整無卡交易的限額。

●信用卡客戶在綁定信用卡至手機支付工具時，除
了會收到現時的一次性手機短訊驗證碼外，銀行會
額外多加一重認證，藉此以確認客戶確實有向銀行
發出相關綁定指示。

●在網上服務或手機應用程式提供 「一鍵鎖卡」
的功能。

●鼓勵商戶使用流動支付終端機(mobile POS)。

●要求銀行設立專責團隊，由熟知處理未經
授權交易事宜的職員專責處理個案。

資料來源：金管局

金管局
完善支付卡客戶保障措施概要
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金管推新措金管推新措金管推新措保障信用卡保障信用卡安全安全
【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：

為打擊信用卡資料被盜取而引致的詐
騙交易，金管局由本月起推出一系列
措施加強對信用卡客戶的保障，主要
圍繞提升客戶自主性及銀行完善客戶
支援兩方面。金管局副總裁阮國恒
稱，相關措施將於未來數月陸續落
實，未來將持續審視相關措施，動態
調整相關措施。

首5月信用卡交易投訴近去年總和

近年信用卡或網購詐騙有上升趨勢，據金管局提
供的數字，局方就信用卡未經授權交易收到的投訴
數字，由 2019 年的僅 51 宗，跳升至 2022 年的 391
宗；今年首5個月更已達到382宗，幾乎是去年全年
的總和。

金管局助理總裁(銀行操守)區毓麟稱，年初至今收
到的信用卡未經授權交易投訴，主要涉及小額交
易、偷卡或網上詐騙，相信這與疫後復常無關。他
又指出，近年信用卡未經授權交易投訴涉及實體信
用卡交易的投訴增速，低於無卡或網上交易。

有銀行未符綁定手機支付新規
金管局早於去年下半年開始，探討如何加強信用

卡持有人的保障，並於今年初與銀行公會共同成立
專責小組，積極完善信用卡保障措施。

其中，由6月1日起，金管局已要求銀行為綁定信
用卡至手機支付工具的信用卡客戶，除了提供現時
的一次性手機短訊驗證碼外，亦要透過例如雙向

SMS程式、程式內確認(In-App con-
firmation)或回電確認，額外多加一重
認證。

阮國恒透露，目前仍有一至兩家銀
行尚未完成上述措施，因而已要求該
等銀行停止讓客戶綁定至手機支付工
具的功能。

網銀及app須增「一鍵鎖卡」功能
此外，為讓客戶一旦懷疑信用卡被盜後盡快暫

停信用卡使用權限，金管局將要求銀行在網上服
務或手機應用程式提供 「一鍵鎖卡」功能。阮國恒
稱，目前仍有部分銀行仍未能夠提供 「一鍵鎖卡」
功能，期望該等銀行就相關功能的準備工作，可於
未來數月完成。

另外，就信用卡額度方面，為了讓信用卡用戶靈
活控制自己信用額度，金管局要求銀行在寄送新卡
的郵件中，清晰列明信用額度，並向客戶提供可以

減低信用
額的方法。客戶在啟動信用卡時，須同時確認同意
該信用額。另外，銀行若要提高信用卡額度時，也
要獲得客戶同意。

市場慧眼 2020年11月15
日，東盟10國和

澳洲、中國、日本、韓國、新西蘭共同簽署《區域
全面經濟夥伴關係協定》(RCEP)，並推動協定於
2022年1月1日正式生效。今年6月2日，RCEP對
菲律賓正式生效，至此，協定對15個簽署國全面生
效。RCEP區域總人口、GDP總值、貨物貿易金額
均佔全球比重約30%，協定對15方全面生效標誌
全球人口最多、經貿規模最大、最具發展潛力的自
由貿易區進入全面實施的新階段。

RCEP15個國家貨物、服務和投資市場開放的承
諾，疊加各領域高水平規則，將極大促進區域內原
材料、產品、技術、人才、資本、資訊和數據等生

產要素的自由流動，推動逐步形成更加繁榮的區域
一體化大市場，促進成員國更大範圍、更高水平、
更深層次的開放合作。

RCEP成員貿易往來更密切
自 2022 年 1 月 1 日 RCEP實施以來，各成員間貨

物貿易往來更加密切，區域內貿易成為穩定和拉
動各成員對外貿易增長的關鍵力量。同時，受益
於RCEP生效實施釋放的積極信號，整個地區持續
成為全球投資熱點區域，大多數成員利用外資呈
現積極上升態勢，區域整體吸引綠地投資增勢強
勁。

RCEP的實施，為中國內地穩外貿穩外資發揮了

重要作用。從貿易看，2022年，內地與RCEP其他
成員進出口總額 12.95 萬億元人民幣，同比增長
7.5%，佔內地外貿進出口總額的30.8%。今年1至4
月，內地與RCEP其他成員進出口總額為4.12萬億
元 ， 同 比 增 長 7.3% ， 佔 內 地 外 貿 進 出 口 總 額
30.9%。從吸引外資看，2022 年，內地實際利用
RCEP 其他成員投資額 235.3 億美元，同比增長
23.1%。2023年1至4月，內地實際利用RCEP其他
成員投資額近89億美元，同比增長超過13.7%。

RCEP 生效實施以來，各地方積極加強政策對
接，優化營商環境，強化與RCEP成員經貿合作，
形成了很多富有成效的務實舉措和創新實踐成果。

vantage客席分析師 李慧芬

RCEPRCEP生效生效 歐美熱錢勢流向亞洲歐美熱錢勢流向亞洲
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【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：受內地與香港
全面通關帶動，中信銀行(國際)首季私人銀行的新
客戶按年增長逾1倍；至於全新高端客戶人均資產
管理規模(AUM)更按年飆逾2.5倍，因而帶動該行
首季非利息收入創單季歷史新高。

中信銀行(國際)個人及商務銀行業務總監簡吳秋
玉稱，目標是到2025年底，高端客戶人數較2022
年增長40%，另私人銀行客戶人數亦較2022年增長
2倍，主要是靠內地跨境客，尤其是粵港澳大灣區
的新客戶帶動。

拓家族辦公室業務
早前內地公布 「前海金融30條」，簡吳秋玉相

信，這將會為中信銀行(國際)帶來大量機會，因此
該行將與其母公司中信銀行(998)加強合作，為內
地和香港居民提供便利化金融服務，並共同把握港
府發展家族辦公室業務所帶來的機遇。

在環境、社會及企業管治(ESG)方面，簡吳秋玉
表示，未來會引進更多 ESG 的投資及保險產品，
今年底或至明年初期間，在香港設立全新 ESG 網
點；同時透過推行無紙化、電子月結單以及改革內
部流程，為員工及客戶帶來ESG概念。

在向金融科技轉型方面，簡吳秋玉稱，目前已就
此在深圳設立研發中心，未來將為朝向金融科技轉
型增聘人手，並以大數據及人工智能應用及發展重
點。至於前線人才方面，未有增聘目標，將按業務
增速配對人手。

朝金融科技轉型
近日各大銀行相繼上調定存息率爭奪資金，簡

吳秋玉表示，該行不會利用 「高息」策略，而是
透過營銷方式爭取客戶存款；亦不會刻意提供按
揭回贈比率吸納按揭客戶。她預期，未來零售銀
行業務的存款量增速，將會略高於市場水平。

中信銀行(國際)是扎根香港的綜合性商業銀行。
前身為嘉華銀行，1922年於廣州創辦，1986年4月
21日，嘉華銀行與中信集團簽訂協議，中信集團
向嘉華銀行注資3.5億元。1998年7月30日，嘉華銀
行正式改名為中信嘉華銀行。中信銀行透過全資附
屬公司中信國際金融控股持有信銀國際75%股份。

信銀國際私銀客戶
首季增逾1倍
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贛定南贛定南
九曲河九曲河
贛定南
九曲河

定南總面積1321平方千米，與廣東山水相連，

自古就是贛粵兩省的咽喉要地、商賈要道，素有

「江西南大門」之稱，是江西對接融入粵港澳大

灣區的第一站。人文生態輝映，是泛客家文化體

驗地、粵港澳大灣區後花園，贛粵邊際全域旅遊

示範縣。森林覆蓋率83.01%，有「天然氧庫」之

稱，屬東江源自然保護區，是香港同胞重要飲用

水源地。

九曲度假村屢獲殊榮

4A級東江源九曲旅遊度假村山清水秀，空氣清

新。九曲河為東江之源，九曲度假村依山傍水，

景區佔地面積近3000畝，森林覆蓋面積達80%，年

均氣溫19℃左右，空氣相對濕度75%，負氧離子濃

度達到10萬個/立方厘米以上，是天然的大氧吧，

亦是實至名歸的避暑勝地。該度假村曾連續榮獲

「首屆中國最具特色旅遊度假村」、「中國旅遊

行業十大影響力品牌」、「2006年度百姓喜愛的

『江西百景』」等殊榮。

以綠為徑、以文為脈、以球為媒，定南「旅遊

+文化」「旅遊+體育」「旅遊+康養」的融合發

展漸入佳境。目前，定南國家青少年足球訓練中

心（二期）、蓮塘村和森林部落等項目正穩步推

進，預計今年內將全部建成運營，一張全新的旅

遊產業版圖正在加速構建。

近年來，定南縣把建設全域旅遊康養風景區作

為「四區」建設目標之一，深入實施全域景區創

建工程，以打造灣區「後花園」、康養新勝地、

微度假旅遊首選地為目標，全力實施城區即「景

區」「一鎮一景區」工程，通過深挖紅色旅遊資

源、增添古色旅遊魅力、提升綠色旅遊品質，全

力繪就全域旅遊的嶄新畫卷。

繪全域旅遊新畫卷繪全域旅遊新畫卷繪全域旅遊新畫卷

【香港商報訊】記者霄虹【香港商報訊】記者霄虹

報道：江西省贛州市定南縣報道：江西省贛州市定南縣

九曲度假村位於九曲河畔，九曲度假村位於九曲河畔，

這兒山清水秀，空氣清新，這兒山清水秀，空氣清新，

遠離塵囂。「看望母親河·遠離塵囂。「看望母親河·

回歸大自然」東江源頭九曲回歸大自然」東江源頭九曲

河體驗之旅香港首發團歡迎河體驗之旅香港首發團歡迎

晚會暨定南旅遊推介活動晚會暨定南旅遊推介活動

5月30至31日在此隆重舉5月30至31日在此隆重舉

行，200多位來自香港的遊行，200多位來自香港的遊

客走進九曲河，親近大自客走進九曲河，親近大自

然，體驗定南客家文化。然，體驗定南客家文化。

【香港商報訊】記者霄虹

報道：江西省贛州市定南縣

九曲度假村位於九曲河畔，

這兒山清水秀，空氣清新，

遠離塵囂。「看望母親河·

回歸大自然」東江源頭九曲

河體驗之旅香港首發團歡迎

晚會暨定南旅遊推介活動

5月30至31日在此隆重舉

行，200多位來自香港的遊

客走進九曲河，親近大自

然，體驗定南客家文化。

九曲度假村就位於九曲河畔，該度假村依託

原生態的自然山水，是以客家文化和養生保健

為特色，打造集商務會議、旅遊觀光、休閒度

假為一體的國家4A級旅遊景區。九曲度假村運

營管理公司自2021年成立以來，先後投入

3400萬元人民幣用於景區升級改造，修繕了度

假生活區客家圍屋、食為先宴會廳以及大型會

議室，度假娛樂區新增了叢林穿越、卡丁車、

電動遊船、畫舫、水上槳板等生態旅遊項目。

如今景區面貌煥然一新，交通區位和生態的旅

遊優勢逐步顯現，2023年春節期間，景區遊客

達18.35萬人次。

推動贛港兩地旅遊深度合作

香港旅遊業議會成員廣東旅遊總經理鄧文亮

致辭時表示，東江是香港同胞的生命之水，九

曲河是東江之源，也是廣東人和香港人的母親

河，亦是全國對香港同胞具有飲水思源意義的

旅遊勝地之一，「廣東旅遊一定全力以赴，不

負縣委縣政府的期望以及各位團友、來賓的

認可與支持，為全力推動贛港兩地旅遊深

度合作貢獻一分力量。」他動情地說，當

地政府對香港遊客的熱情招待令人感

動，在條件有限下還專門調配了

救護車。

會上推介定南的旅遊景區，

大家欣賞了精彩的文藝演出，品嘗

當地具客家風味的美食，度過了一

個開心的夜晚。

30日晚，景區舉行歡迎宴會暨定南旅遊推介

會，團友與當地領導、嘉賓聚首一堂。定南縣

人大常委會副主任、縣總工會主席李群在致辭

中表示：「希望兩地以此為契機，在雙方文旅

產業方面多加合作，帶更多的香港同胞到定南

溯源，舉辦更多的母親河探源之旅系列活

動。」他希望不斷豐富兩地交流，互利共贏，

促進兩地文旅產業走向新高地。
山水含笑，瑞獅迎客。兩日

來，香港遊客在景區欣賞東江飛

瀑、漫步竹海、坐畫舫遊覽山

水，在景區非遺一條街觀看了

贛南客家服飾、傳統

瑞獅、客家哭嫁、客

家棕編製作表演等。

廖女士是廣東旅遊的

擁躉，她這次與一班

朋友一起來此度假，

她對行程安排很滿

意，指這兒風景怡

人，特別是傳統客家

美食豐富又健康，吃

到「小時候的味道」。

定 南定 南定 南
定南瑞獅迎接香港首發團的到來。定南瑞獅迎接香港首發團的到來。定南瑞獅迎接香港首發團的到來。

中途停一停，團友在環境舒適的河源國際會議中心用餐。中途停一停，團友在環境舒適的河源國際會議中心用餐。中途停一停，團友在環境舒適的河源國際會議中心用餐。
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遊客乘坐畫舫欣賞遊客乘坐畫舫欣賞
九曲河兩岸風光。九曲河兩岸風光。

遊客乘坐畫舫欣賞
九曲河兩岸風光。

東江飛瀑帶來陣陣涼風。東江飛瀑帶來陣陣涼風。東江飛瀑帶來陣陣涼風。

香港遊客出席定南旅香港遊客出席定南旅
遊推介會，在簽名板前遊推介會，在簽名板前
興奮合照。興奮合照。

香港遊客出席定南旅
遊推介會，在簽名板前
興奮合照。

九曲度假村與香港廣東旅遊簽訂合作協議。九曲度假村與香港廣東旅遊簽訂合作協議。九曲度假村與香港廣東旅遊簽訂合作協議。

定南客家美食定南客家美食
味道鮮美，令人味道鮮美，令人
回味無窮。回味無窮。

定南客家美食
味道鮮美，令人
回味無窮。

部分資料由客戶提供
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